



BANDERA PROLETARIA

ORGANO DE LA UNION SINDICAL ARGENTINA

AÑO VIII (PORTE PAGO) Redacción y Administración: RIOJA 835 — U. T. 0102 Mitre Buenos Aires, Sábado 1° de Marzo de 1930 — Núm. 446

La agitación que se inicia será un digno corolario del resurgimiento sindical

SERVILISMO

A pesar de las protestas de los afectados, de las gestiones realizadas por el Comité Central ante el ministro del Interior y el gobernador de la provincia de Santa Fe, la policía de las localidades de Los Quirquinchos y Berabevú continúa al servicio incondicional del capitalismo. Los huelguistas son molestados continuamente, y como no hay motivos para detenerlos, han apelado al viejo recurso de la policía de todo el país. Detienen a uno, y le culpan de portar armas, aunque el detenido no lleva un alfiler en su poder. Mientras tanto, los adventicios que han podido reclutar los cerealistas en conflicto, andan armados hasta los dientes, llevando las armas a la vista de todo el mundo, especialmente en las tabernas y prostíbulos.

Esas injusticias hacen cada vez más violenta la situación, máxime si se tiene en cuenta que los traidores son individuos de la peor calaña, reclutados entre el elemento maleante e indeseable, que únicamente hace como que trabaja cuando hay conflictos. Estos provocan continuamente a los huelguistas, envaleñados por saber que están desarmados y por lo tanto en inferioridad de condiciones.

Es necesario que esa situación termine de una vez, porque todas las cosas tienen un límite y los hechos que se están produciendo en los pueblos mencionados traen todas las medidas.

Si los coalidos siguen provocando, si la policía prosigue cometiendo arbitrariedades, si los funcionarios que pueden imponer a sus subalternos la prescendencia indispensable, no lo hacen, ellos serán los responsables de todos los sucesos que se produzcan. Los obreros han de velar por su libertad frente a la policía y por sus vidas ante los traidores.

MERECIDO HOMENAJE

El lunes último debió realizarse — al menos así anunciaron los diarios en los días anteriores — una misa en la iglesia del Socorro (una de las más aristocráticas con que cuenta Buenos Aires), por el eterno descanso del alma del señor Julio Valea.

Era en vida este señor Valea, un perfecto caballero que paseaba su ilustre figura por los círculos más destacados de la aristocracia porteña; propietario de caballos de carrera, lujoso automóvil — manejado por un chauffeur de uniforme — habitaba un modernísimo palacio.

Contrariamente a la generalidad de los aristócratas que aquí padecemos, su fortuna no provenía de la venta de trajes a plazo ni de chorizos de carne de perro. El señor Valea se dedicaba a explotar una industria mucho más detestosa y digna: era dueño de prostíbulos y tratante de blancas.

Por esta razón fue lógico que en el aristocrático templo del Socorro se rezara una misa por el eterno descanso del alma del que, entre sus relaciones, era más conocido por el familiar apodo de "el gallego Julio", y que tuvo un fin tan poco concorde con la placidez de su útil existencia.

Métodos "revolucionarios"

La ciudad de Buenos Aires ha visto una nueva huelga general de conductores de automóviles con taxímetro. Ella fue declarada (de incógnito), por ese pequeño núcleo que por exceso de "revolucionarismo" y por incompatibilidad con el "reformismo" — que tiene la intolerable manía de exigir cuentas claras en los manejos de fondos de la organización — confeccionaron un sello y un espartapájaros con el otro glorioso nombre de "Unión Chauffeurs".

Los propósitos de la huelga fueron tan revolucionarios como quienes la declararon. Se trataba de obtener que la policía los proteja, haciendo respetar el orden de fila en los puertos que — como ser estaciones ferroviarias, embarcaderos, etc. — donde ciertos vivillos (que no sabemos por qué razones no están en la "Unión Chauffeurs", pues no vemos entre ellos diferencias apreciables) sacan los diarios garbanos dándoles algunas "chirolas" a los "guardadores del orden" para que les permitan violar el turno.

Nos parece que los partidarios de la "libertad libre" han pisado el palito, pues eso de conservar el orden en las filas nos resulta demasiado aburguesado y el método para obtenerlo de lo más reformista y amarillito.

Los partidarios de la "acción directa" esta vez, como otras muchas, han recurrido al sistema más indirecto posible: una huelga de protesta que nadie tomará en cuenta, pues contra nadie va dirigida.

Es una cuestión de organización el evitar que unos obreros, abusando de la pasividad o tolerancia de sus compañeros de trabajo, pasen por sobre el orden de llegada para hacer un jornal superior a los demás. Pero ¿a qué hablar de organización a quienes están empeñados en destruirla? Es preferible una huelga general, declarada entre gallos y media noche por un grupo de irresponsables, que se sabe será secundada por los obreros del volante, que gracias a ellas disponen de tiempo en tiempo de un día para apretar alguna tuerca floja, hacer una limpieza general del coche y gozar de un día de descanso, que dedican a la impropia tarea de crear una organización sólida y responsable.

Esto último queda para los "amarillos", "reformistas" y "camaleones".

Para los revolucionarios de la "Unión Chauffeurs" es mucho más conveniente mantener conflictos como el de la General Motors, solucionado después de nue-

ELLA CONTENDRA LAS ARBITRARIEDADES POLICIALES

Al proletariado del país se le presenta una oportunidad para demostrar la potencialidad de sus organizaciones sindicales, afirmar los postulados que han dado lugar a la creación de las mismas, y hacer público repudio a las actividades anti-obreras de la policía, que en distintas localidades del interior se han puesto al servicio incondicional del capitalismo.

El Comité Central, que en todo momento ha estado atento a las actividades de los componentes de la U. S. A. a los efectos de llevar su ayuda donde fuera necesario y poner coto a los abusos y otropellos donde se produjeran, ha debido intervenir en varias oportunidades para llamar al orden a instituciones que olvidaron su misión volcando todos los recursos oficiales en contra de los trabajadores en lucha por su mejoramiento, y cuando los medios a que se ha apelado no dieron el resultado que era de esperar, optó por informar a los adherentes e indicarles la necesidad de realizar una intensa agitación que vuelva a la realidad a quienes olvidan que la clase trabajadora constituye una potencia y que de su voluntad depende la paralización de todas las actividades útiles.

Los sindicatos adheridos — cuyas actividades se ha pretendido impedir, conspirando hasta contra su propia existencia, — deben colocarse a la altura de las circunstancias. La intensidad de la campaña de agitación a realizarse servirá para protestar en contra de los atropellos policiales, a la vez que para llevar a cabo una intensa labor proselitista que traiga a nuestras filas a los trabajadores que por distintas causas aún están al margen de la organización, y aquellos que por desconocimiento o error se han incorporado a las filas del divisionismo, cuya historia

Continúa el conflicto en la casa Uboldi y Cía.

Sin novedad digna de interés, — dice el Sto. de O. en Calzado — continúa desarrollándose este importante movimiento, que los obreros de la casa del epígrafe se han visto obligados a declarar a los fines de defender los intereses comunes, por un lado y salvaguardar la dignidad de los trabajadores por otro, ante la falta de educación y comportamiento de unos capataces para con los obreros.

Con esta huelga planteada a los señores Uboldi y Cía. (fabricantes del calzado "Oscaría"), los operarios que trabajan en su fábrica, les demuestran que no está dispuesto por más tiempo a soportar los efectos de los errores de la casa, la cual los quiere hacer repercutir sobre los jornales de los productores; como tampoco continuarán soportando las insolencias que los capataces han usado con muchos obreros y obreras.

Para esto es bueno que la gerencia tome las medidas correspondientes y les llame la atención, si desea evitar futuros; como tampoco continuarán soportando deberá plantear, si las personas a las cuales nos referimos, no modifican su comportamiento y no emplean el lenguaje y los modales que corresponden a los que les agrada respetar para ser respetados a su vez.

¡Compañeros en calzado! solidaridad, que el triunfo de la huelga del personal de la casa Uboldi y Cía. será una victoria del gremio!

Extraordinariamente se reunirá hoy el Comité Central

El Comité Central de la U. S. A. ha sido citado extraordinariamente para hoy sábado, a las 17 horas, a fin de tratar asuntos de importancia y urgencia.

Por este motivo se recomienda a los compañeros, concurren con puntualidad.

ve meses en peores condiciones para los obreros que lo que pudo hacerse a los pocos días de iniciada, pero de la cual se sacó una gruesa suma de dinero cuyo destino, en su mayor parte, aún se ignora; o presentar pliegos de condiciones reclamando nueve horas de trabajo para quienes tienen ya establecida la jornada de ocho, como en el caso de la cervecera Becker.

Las actividades del divisionismo también serán contenidas

constituye una vergüenza para la clase trabajadora. La Unión Sindical Argentina tiene vitalidad suficiente para contener los ataques de todos

sus enemigos. Su potencialidad no será disminuida por la intervención parcial de los "guardadores del orden", las actividades disolventes de los

Contra la reacción gubernamental y patronal, debe disponerse a luchar el proletariado de la Unión Sindical Argentina

Desde un tiempo a esta parte el proletariado que integra los cuadros de la Unión Sindical Argentina viene siendo víctima de la reacción desencadenada por la clase privilegiada y el gobierno. Desde que las organizaciones de la U. S. A. han resurgido potentes frente a la clase capitalista, la reacción ha hecho su aparición para detener el avance del ejército del trabajo. Para matar el espíritu de lucha y romper con la organización que tomen el capitalismo y el estado; la única capaz de poner coto a los abusos, a los desmanes y a la avaricia de nuestros explotadores.

A partir del instante en que los sindicatos se dieron la voz de arrancar mejoras a los eternos explotadores, surgieron los detractores, los judas mancomunados en un fraternal abrazo con sus aliados de la burguesía y sus defensores lanzaron la reacción para acallar la rebeldía del movimiento viril de la clase trabajadora del país. Los hechos ocurridos en Berabevú, Los Quirquinchos, Formosa, y en todas las localidades donde se levanta el label de la U. S. A., son el fiel reflejo del temor al movimiento revolucionario, a la Unión Sindical Argentina, a la fuerza que representan sus cuadros.

¡Comaradas! Frente a la reacción patronal-quintista-policia, el proletariado de la Unión Sindical Argentina debe luchar con todas sus fuerzas. Ha llegado la hora de echar el arma al brazo, de demostrar a los interesados en querernos hacer aparecer aliados al gobierno y al capital, que cuando llega el momento — como en esta oportunidad — sabemos luchar como verdaderos revolucionarios, como supimos hacerlo en otras oportunidades, aunque no somos de los que diariamente practicamos la gimnasia revolucionaria.

Diariamente nos llegan noticias de que nuestros compañeros son brutalmente apaleados y encarcelados, única manera de poder romper los movimientos. Se pretende a toda costa destruir los organismos de nuestro sector. ¿Qué podemos esperar ante los hechos? Encarar la lucha de frente en contra de todos los enemigos de nuestra clase, y en contra de quien se oponga al avance de nuestras acciones, en bien de nuestros principios de lucha.

Entendiéndolo así es que el Comité Central ha resuelto realizar una campaña de reorganización y de protesta en contra de los atropellos de que vienen siendo víctimas los proletarios de la U. S. A. y todos dos militantes deben secundarla, sin mirar en sacrificios.

J. A. MORAN.

Conflicto de los estibadores de Aranguren (E. R.)

En nuestra edición anterior dimos cuenta del conflicto que se había producido entre los obreros estibadores y las casas cerealistas, por cuanto estas no han dado cumplimiento al convenio que se había establecido entre las partes.

Los patronos, cuyo objetivo principal es destruir la novel organización de los camaradas estibadores, están haciendo todos los esfuerzos imaginables para volver a reemplazar a los huelguistas, y a ese efecto han creado un plantel de unos diez crumires.

Los huelguistas, que se han visto obligados a adoptar esa actitud, mantienen la decisión de proseguir la huelga hasta que los cerealistas respeten sus propios compromisos, y es de desear que el triunfo sea un hecho a la brevedad para que sirva de lección a gente que en esta ocasión ha demostrado tener bien poca seriedad.

Conflicto de los gastronómicos de Mar del Plata

El conflicto que la Unión Gastronómica Argentina, sección Mar del Plata, sostiene con el hotel "Universal" se mantiene como el primer día, contando con la solidaridad de los trabajadores marplatenses.

El propietario del mencionado hotel — que a la vez es secretario de la sociedad patronal de hoteleros — pretendió desconocer el pacto firmado, negándose a pagar el importe de los cubiertos. Esa actitud le está dando más de un dolor de cabeza y estamos seguros que se verá obligado a rectificar su actitud y aceptar las condiciones que rigen en los demás hoteles de la localidad.

Los pocos inservibles que con su incapacidad están ahuyentando a la clientela del hotel "Universal" contribuyen eficazmente al triunfo de aquellos a quienes están traicionando.

Corresponsal.

UN REPRESENTANTE DE LA I. T. F. VISITO NUESTRA CASA



Nuestro visitante fotografiado en su camarote del vapor donde tra baja

El camarada E. Kirchenknapf, delegado de la Federación Internacional del Transporte (I. T. F.), en cumplimiento de una misión que le encomendara la misma, llegó días pasados a esta capital.

Para poder apreciar debidamente la situación sindical del país; las fuerzas de las centrales y los sindicatos más importantes, así como las corrientes y los métodos de lucha que los informan, dicho camarada hizo una serie de visitas a distintos organismos, recabando datos, estadísticas, etc.

En la U. S. A., el camarada E. Kirchenknapf, después de traer el saludo de los trabajadores del transporte internacional y de pedir y dar una cantidad de informes interesantísimos, manifestó estar muy bien impresionado del carácter de nuestra central, según ha podido colegir, confrontando algunos organismos que la componen, con otros de carácter "quintista" que ha visitado.

Damos aquí su fotografía, tomada en su camarote de marinero, que tal es el trabajo que desempeña a bordo del vapor "General Osorio". Llegue por su intermedio nuestro saludo fraternal para todos los trabajadores que, como nosotros, luchan por un porvenir mejor y haga un feliz viaje el compañero que se ausentó ayer y cuya grata visita agradecemos.

secuaces de la For., y las maniobras de las grandes empresas capitalistas que están tratando de provocar una reacción sangrienta contra nuestra clase, que la U. S. A. no busca ni teme.

Nuestra actitud debe ser enérgica y decidida. Hay que imponer definitivamente el derecho de los trabajadores de realizar huelgas, aplicar el boicot y utilizar todas las armas que tiene en sus manos a los efectos de defender sus intereses; hay que mantener la libertad de reunión y de propaganda; hay que imponer la prescendencia de las autoridades en los conflictos que se producen entre obreros y patronos; hay que conquistar para los cuadros sindicales de la U. S. A. a la casi totalidad de los productores de la república, reduciendo a su mínima expresión a todos los grupos que conspiran en contra de su unidad, especialmente de aquellos que con el cuento de la organización por tendencia hacen años que pretenden minar la armonía, y cohesión del proletariado organizado.

La agitación que se inicia será beneficiosa para los trabajadores en general, y será una brillante oportunidad para poner de relieve la capacidad de nuestra clase, y exponer en todos los rincones del país los propósitos de la organización sindical, sus aspiraciones e ideales.

El movimiento de opinión que se prepara será digno corolario del período de crecimiento y resurgimiento de la organización.

Desde hoy los componentes de la U. S. A. deben contribuir con entusiasmo al éxito de la agitación que se inicia, entendiendo que cada esfuerzo que efectúen en ese sentido representará un puntal más para sostener a la organización obrera, cuya existencia significa nuestro mejoramiento continuado y la materialización de nuestros anhelos.

Situación de los obreros de Sáenz Peña (Chaco)

Quiero dar a conocer por intermedio de BANDERA PROLETARIA a los camaradas del litoral algo de lo que ocurre en Sáenz Peña (Chaco) ya que nunca se ha tenido oportunidad de conocer las vicisitudes de los trabajadores de este pueblo ni de saber como proceden los capitalistas locales con los obreros (especialmente si saben que trabajan por la organización de sus hermanos de clase).

Hace muy pocos días un compañero conciente estaba trabajando en el taller del burgués Pedro Morey y tuvo ocasión de comprobar de visu que en esa casa aún persiste un régimen verdaderamente feudal y que se miran con olímpico desprecio todas las leyes sancionadas por el parlamento nacional. Allí se trabajan más horas de las que establece la ley, abonándose jornales miserables y explotando en forma inhumana a la gran cantidad de obreros yugoeslavos que deben tolerar todas las injusticias por el desconocimiento del idioma y la carencia de recursos.

La ley de pago de salarios en moneda nacional es también un cuento chino; en la casa de Pedro Morey el que en pago de su trabajo no recibe mercaderías — que por supuesto vende con un considerable aumento sobre los precios comunes — es despedido sin más trámites.

Cuando el señor administrador del establecimiento, "señor" Rodolfo C. Hirtz se enteró que en la casa había un obrero que no era un servil y sabía cuáles son sus derechos, se apresuró a buscarle la excusa de que no había trabajo y que la casa estaba en liquidación, para verse libre de quien no podía llegar a "contagiar" su rebeldía al resto del personal.

No es la primera vez que esto ocurre a los compañeros que tratan de constituir una organización sindical; los patronos saben que para ellos los sindicatos son un gran peligro, pues les impedirían explotar libremente, como lo hacen ahora, a los verdaderos productores de la riqueza general.

Pero día llegará en que los obreros también comprendan que su única arma eficaz es la sólida y unida organización sindical; entonces ocuparán el puesto que les corresponde y los burgueses de la potente compañía Suizo-Argentina y todos sus secuaces tendrán ocasión de comprender que cuando se paraliza el brazo proletario son incapaces, a pesar de todo su dinero, de po-

CARNAVAL

Pobres que se disfrazan de ricos, llevando frac y levita de cambalache. Sirvientes disfrazados de "dama antigua". Prostitutas con traje de hombre; invertidos disfrazados de mujeres. Un obrero no tendría inconveniente en ser burgués durante el resto del año; a este no le agrada que se le compare con aquél. A una sirvienta le gustaría convertirse en patrona; a esta, en cambio, no le halagaría tener que lavar ropa y fregar pisos. Además, hay otras personas que van disfrazadas todo el año, menos en carnaval; es decir, cuando amparados tras el antifaz denuncian lo que son. Ejemplo: un comerciante disfrazado de apache...

Cuando el obrero adquiere cierta capacidad y no viva ilusionado sobre la "bondad" del patrón que lo explota y la "honradez" del comerciante que le roba; el día que esa obrerita que se pasa ocho o diez horas al lado de una máquina, mientras escupe a pedacitos sus pulmones; o, aquella otra que gana un salario tan exiguo que tiene que vender su honra si no quiere morir de hambre; cuando hombres y mujeres proletarias se den cuenta que es un sarcasmo disfrazarse de "aristócrata" si es obrera, mientras a medio día tengan que almorzar con el clásico café con leche; el día que comprendan todo esto, el antifaz habrá desaparecido.

El carnaval no es más que una parodia del dolor y la miseria cuyos actores son sus propias víctimas. J. R.

JUSTICIA DE CLASE

A raíz de un boicot que la Unión Obrera Local de Formosa aplicó algunos meses atrás a una firma comercial de la localidad de Las Lomitas, boicot que fué solucionado mediante el pago de doscientos pesos, como indemnización de los perjuicios causados, y el compromiso de no inmiscuirse en los conflictos entre patronos y obreros, se les ha incoado proceso por "extorsión a la libertad de trabajo" a los compañeros Venancio Ibarrola, Luis Olmedo y H. Vallejos, destacados militantes de la capital del territorio.

Los pretextos para tal proceso no pueden ser más burdos, por cuanto es evidente que ni los camaradas procesados ni la organización sindical extorsionaron la libertad de trabajo de nadie. Libre era la firma comercial boicoteada de vender sus mercaderías a quien quisiera comprarle; lo que sucedió fué que no hubo quien se prestara a traicionar a sus hermanos de clase y le comprara sus artículos. Eso fué lo que le obligó a solucionar el boicot.

A raíz del proceso que se les sigue a los activos militantes mencionados el día 19 del corriente fueron detenidos los tres, siendo puestos en libertad el día 22, bajo caución juratoria.

Es un nuevo atropello que comete la "justicia" esa justicia que no juzga por el delito cometido sino por la clase a que pertenece el delincuente, y mientras absuelve a criminales con dinero, condena a trabajadores inocentes.

Continúa la huelga de obreros pintores

No ha sufrido variantes la huelga que sostienen los obreros pintores. A pesar de haberse cumplido ya un mes desde el día que fué declarado, el ánimo de los huelguistas no ha decaído en lo más mínimo.

En las asambleas diarias que realiza el gremio para considerar el desarrollo del movimiento, nótese siempre el mismo entusiasmo en las deliberaciones.

A continuación publicamos el nombre de los empresarios que han firmado últimamente el pliego de condiciones:

Manfré y Hnos. Juan Costikión, José Valente, Vento y Gallano, José De Raimondi, Francesco Lanziano, Juan Jalif, Mariano Guillos, G. Américo Noras, J. Faerman, Biagini y Farías, Jerónimo E. Gambaro, Jesús Vila, Hilario y Sergio Cora, Baldinelli Pedro, Arpocita y Galfalcón, Valsangiacomo, Isaac Flax, B. Damonte, D. Onofrio Hnos., Oreste Mancini y Alberto R. Rossi.

Con los nuevos empresarios que han firmado, suman 72 los patronos que han aceptado el pliego de condiciones.

LA MEDIA VUELTA

Después de todo, en este caso, al reclamar la libertad de Simón no hacemos más que recordar que las mismas leyes que lo condenaron están de nuestra parte. Y el asunto, desde ese punto de vista, se reduce a una simple defensa jurídica como la que, a pesar de todo nuestro repudio a la ley, nombramos para todos nuestros presos.

("La Protesta", febrero 25 de 1930)

ner en marcha las máquinas que hoy los enriquecen.

¡Trabajadores de Sáenz Peña; integrad a las filas de la organización! ¡Hoy que en todo el país se levanta una verdadera ola sindical, no deben permanecer indiferentes los trabajadores de ningún lugar! — Corresponsal.

Un nuevo triunfo del Sindicato de Oficios Varios de Cosquín

Solución del conflicto de la escuela fiscal.

Después de veinte y tantos días de lucha fuerte y ruda, triunfó el Sindicato Obrero de Oficios Varios de Cosquín...

Hoy una vez más podemos decir, reafirmando lo que sosteníamos anteriormente, que nuestro sindicato es una fuerza que se basta a sí misma...

El día 12 fué firmado el pliego de condiciones por el representante de la empresa constructora de la escuela fiscal...

Los días 14 y 15 fueron trasladados a Córdoba los elementos a quienes se habían venido a trabajar...

El pasquín titulado "La Montaña" — conocido en este pueblo por chabacanerías y mentiras — dos días antes decía que la huelga de albañiles y peones estaba fracasada...

El Sindicato Obrero de Oficios Varios se organizó y fué a la lucha por primera vez sosteniendo una acción fuerte y brava batalla durante sesenta y tantos días...

LAS BELLEZAS del CHACO ARGENTINO

Las leyes "protectoras" y la desocupación de la clase trabajadora

El capitalismo, en su "pataleo", cava su fosa. Los monstruos de acero, sin alma y sin corazón, triturarán, reducen a polvo y transforman en artículos manufacturados que van a los mercados...

¿A dónde va el monstruo capitalista, embarcado en su tren de explotación, a tan veloz carrera que todo lo arrastra, sordo y ciego al clamor de sus víctimas?

Ya hacia la tumba, hacia el ocaso de una sociedad que muere para dar paso a una sociedad justa e igualitaria, de Amor, Libertad, Paz y Alegría, de los productores libres.

La ciencia progresa; la maquinaria y la química, matan. Hasta el más míope comprende. No divagamos, decimos verdades. Las bestias, al ser suplantadas por las maquinarias (caballar, mular, etc.), quedan desocupadas.

Caso concreto: En Cerrito Argentino, donde se construye la Colonia para Dermatosis, se sacan los animales de los pisaderos de barro para ladrillos, a morir en el campo. Mueren de hambre.

Los empresarios, manifiestan, que más barato les cuesta comprar yeguas nuevas que alfalfa y maíz para su alimentación.

¿Y el obrero, bestia humana, está en diferente condición?

¡No! El obrero, cae envuelto en correas y poleas de las máquinas en su loca y macabráica carrera de triturar vidas humanas; muere envuelto en llamas o cocinado en agua hervida por hornos y calderas que revientan, monstruos de acero que se alimentan de agua, carbón y leña...

Otro caso concreto: Hace días que en Puerto Tirol, en la Fábrica de Tanino, un obrero murió quemado por el agua de una caldera que reventó por la fuerte presión, y otros, enfermos en el hospital. Mas, y esto, que importa que día a día, minuto por minuto desaparezcan obreros, esclavos modernos, cuando hay muchos, muchísimos, que esperan su turno, que por un pedazo de pan amargo, irán a rendir su tributo al Moloch Dinero?

Otros, incapaces de reaccionar, organizarse y lanzarse a la lucha; ignoran-

que piden ser admitidos como obreros). La acción sindical se ha impuesto porque los trabajadores saben encerrar las luchas con inteligencia, audacia y sin escatimar esfuerzos...

Los trabajadores de Cosquín pertenecientes al Sindicato Obrero de Oficios Varios, que se han forjado una conciencia en la lucha, han adquirido un gran caudal de conocimientos y capacidad para sostener el terreno conquistado...

Declaración del boicot a Luis Burgio, con hornos de cal—

La asamblea del día martes 18 declaró el boicot a Luis Burgio, con hornos de cal en Casa Grande, por negarse a pagar los jornales a dos compañeros picapedreros que trabajaban en su casa.

Tal vez el señor Burgio, valiéndose de que por falta de trabajo hoy no existen los sindicatos de picapedreros, quiera aprovechar esa situación para no pagar a los obreros, pero no se da cuenta que el Sindicato Obrero de Oficios Varios es capaz de hacerle bajar el orgullo.

Los compañeros Victorio Batelli y González trataron de cobrarle poco por encontrarse sin trabajo en las canteras, y es aquí que el burgués hoy no quiere pagarles, por esta causa el Sindicato Obrero de Oficios Varios resolvió hacerle solidario moral y materialmente con ellos, para lo cual mandó una comisión para que les pagara, a la que contestó Burgio negativamente. Luego se le remitió una nota dándole plazo 4 días, vencido el plazo la asamblea declaró el boicot...

El que le deba a Burgio que no le pague hasta que él no pague a los obreros que le trabajaron. Burgio caerá como cayeron otros más fuertes. ¡Boicot a Luis Burgio!

Corresponsal.

LA FEDERACION OBRERA MARITIMA (Sección Rosario) REALIZO ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

Debate a propósito de la casa propia

Con crecida concurrencia realizóse la asamblea mensual ordinaria, tratándose importantes asuntos de orden general. A la hora indicada el compañero Fco. A. Gómez, designado para presidir la asamblea...

Acto continuo se leen las actas siendo aprobadas sin objeción. Se pasa a leer la correspondencia y traductor a su contenido; tratándose un amplio debate sobre la circular general del C. Federal, que trata sobre resoluciones adoptadas en la asamblea general del 31 de agosto...

Alrededor de este asunto, habían los siguientes compañeros: Pablo Díaz, Raúl Martínez, Secundino Flores, Félix Fabre, Felipe Prado y en último término el secretario.

Pablo Díaz. — Dice: "Yo quisiera saber a nombre de quién estarán los títulos que acreditan la propiedad del edificio que se ha adquirido para la F. O. M. ¿Hago esta pregunta porque considero que debemos conocer esto, no sea cosa que pase con el local lo mismo que pasó con el Rdor. "Scala", que se decía que era de la Federación y hasta ahora no sé de dónde es, y pasando por encima de uno de sus deberes más fundamentales que el de consultar al gremio en general en tales casos presentó ese pliego de condiciones que, si bien es cierto que no contempla las aspiraciones del gremio en general, tuvo la virtud de salvar la situación del momento.

Martínez. — Está pasando hoy con el local lo mismo que con el llamado de las seccionales para que se ex-pidieran sobre él, no sucedió así sino que el consejo resolvió y aprobó y después de todo esto lo remitió a las seccionales para su aprobación y no hubo más remedio que tragarlo y hoy estamos sufriendo las consecuencias.

Díaz. — Quiere dejar constancia de su desconfianza por lo que pueda ocurrir mañana.

Prado. — Como obrero marítimo me siento hondamente satisfecho y aplaudo la obra del C. F. al materializar la vieja aspiración de los auténticos hombres del mar, de darse su local propio. Por otra parte considero que esta discusión está fuera de lugar por cuanto en otra asamblea ya se trató y se aprobó por unanimidad, tanto en esta sección como en la Capital Federal, así que entiendo que debe desaparecer esta desconfianza por cuanto los hombres que han intervenido en ese asunto son hombres en quienes el gremio ha depositado su confianza al conferirles su representación.

Flores. — Si esas bases que menciona la circular son las presentadas por el C. F. y aprobadas por el gremio; él no las acepta por cuanto eso no es más que un anzuelo que le han hecho tragar al gremio y que él no lo tragará.

F. Fabre. — Pregunta: ¿Una vez desaparecido uno de los firmantes en el registro de la propiedad de la casa, quién lo relevará?

De armas (secretario). — Contestaré a las preguntas de los compañeros, como asimismo a aquellas manifestaciones hechas para justificar su "celo" o desconfianza. Refiriéndome a la comparación...

hace cómplice de los tiranos y verdugos que asesinan a la humanidad!

CONTRADICCIONES

Dejando para números sucesivos, cada uno de los puntos que adelante traté, me ocuparé brevemente de uno de los problemas de mayor interés de los trabajadores del Chaco! La unificación o un pacto en el que no se ostryuan y cese la campaña de odio y alejamiento entre los obreros afiliados o simpatizantes de sindicatos adheridos a la F. O. R. A. y a la U. S. A.

No en todas partes hacemos y pensamos lo mismo.

A mí me duele ver o leer noticias desagradables, como los casos ocurridos en Buenos Aires, o en Puerto Bermejo, donde obreros, que conozco personalmente, hasta ayer eran amigos y compañeros, y hasta emparentados por vínculos de familia, hoy se pelean, haciendo el papel de "rompe huelgas" sindicales en provecho de nuestros enemigos.

Tengo amigos y compañeros en unos y otros sindicatos. El domingo 19 del corriente, la Sociedad Obrera Albahiles y Antezos, adherido a la F. O. R. A., de Resistencia, realizó un acto público en la plaza 25 de Mayo.

Hablaron algunos compañeros. Yo, les aplaudo, y ojalá continuaran dando ese digno ejemplo de compañerismo. Al revés — según gatos que tengo, — que antes que en vez de divulgación de ideas, se ocuparon de cuestiones personales y de temas de educación y de cultura. Lo que vi mal, es que en el volante, se acusara a los compañeros A. B. Pinto y a López Olivera, de vendedores de la pasada huelga de albañiles.

Yo supongo el producto de una mala información, o el pasionismo ciego, por "ideales" muy altos que decimos sostener... que luego los llevamos muy abajo por nuestra mala interpretación.

A invitación de uno de los compañeros organizadores del acto, hice uso de la palabra, ocupándome de la dolorosa situación de los obreros de la República, por la desocupación creciente y la inmigración, aconsejando a los obreros que se organicen para así luchar con provecho y éxito por sus reivindicaciones.

Quedé, que en otros actos que se realicen ocuparme del problema de la desocupación y de la política de colonización del Gobierno.

Como mi situación personal — por razones de trabajo — no me permitie-

Confesión de impotencia

No tenemos todavía fuerza suficiente para hacer la revolución; por eso nos es forzoso interesar a los que no son anarquistas en nuestra campaña y en nuestra reivindicación. ("La Protesta", febrero 25 de 1930)

que hace el compañero Díaz sobre la compra de la casa y el Rdor. "Scala", diré que el encuentro tan absurdo y fuera de lugar que casi ni merece tenerse en cuenta. Respecto al Rdor tuvimos los marítimos muchas oportunidades a su debido tiempo, para haber aclarado las cosas; si así no lo hicimos a nadie se puede culpar de ello, pues entiendo que la culpa es de todos.

La leyenda del Rdor. "Scala" adquirió contornos tan trágicos que llegaron hasta lo ridículo; hasta se llegó a considerarlo como el buque "fantasma" de la Federación. Respecto a lo que dice Martínez sobre el pliego de condiciones digo que ningún obrero marítimo, que en verdad se haya interesado por los asuntos de su gremio puede ignorar las causas que mediaron y decidieron al C. F. a proceder en esa forma.

Cuando se anunció la confección del pliego, cuyas bases se pasarían a "referendum" de las seccionales, se nombró una comisión para confeccionar y nadie ignora que esta comisión, olvidando quizá que el tiempo apremiaba dilataba su trabajo discutiendo futilidades.

Esto dió lugar que al precipitarse los acontecimientos en la forma por todos conocidas, sorprendió a esa comisión con los trabajos hechos a medias, lo que obligó al C. F. a tomar una medida de emergencia, y pasando por encima de uno de sus deberes más fundamentales que el de consultar al gremio en general en tales casos presentó ese pliego de condiciones que, si bien es cierto que no contempla las aspiraciones del gremio en general, tuvo la virtud de salvar la situación del momento.

Martínez, no sabe a quien creer, si a De Armas o a Monti, pues mientras De Armas dice que fué a causa de la demora de la comisión encargada de confeccionar el pliego, Monti dijo que era a causa de que los Tardich habían presentado otro pliego, por el que está dispuesto a creer que en este asunto hay gato encerrado.

Estas manifestaciones de Martínez con respecto a Monti, me informan que no Monti ni De Armas al informarme lo han hecho han pretendido doctificar las cosas. He dicho que los acontecimientos se precipitaron. No mencioné que clases de acontecimientos. Lo que he mencionado es una de las causas porque el pliego no pasó ha "referendum" de las seccionales.

Lo informado por Monti es la pura verdad; todos los marítimos saben de que eso es así. Y no voy entonces el porque se tiene ahora la sospecha de que haya "gato encerrado".

De lo dicho por Flores — agrega el secretario — se deduce una sola cosa y es que él es el único que tiene la sabia virtud de ver claro el asunto, dentro de un gremio que los componen muchos miles de obreros.

Yo no me considero una inteligencia superior, pero sí me cuento con tanta o más capacidad que el compañero Flores para ver si en este asunto de la casa se pretende meternos la "mula". A la pregunta del compañero Fabre contestaré que si es que existe duda, por mucho que yo diga, esa duda no desaparecerá, por lo que propongo que se solicite del consejo una copia de las bases del contrato que a no dudarlo, contendrá quienes son los que representan a la Federación en la compra, y demás cláusulas.

Después de otras consideraciones y agregados se acepta este temperamento.

Se sigue tratando las demás correspondencias entre la que había un telegrama de Berabevú comunicando que en dicha localidad hubo un choque sangriento entre huelguistas y carneros, de cuyas resultancias había un compañero herido y otros detenidos. Se da lectura a otra de la Federación de O y E. Teléfonos en la cual solicitan la solidaridad. A ese respecto se acuerda designar una comisión de tres compañeros para que se entrevisten con el comité de huelga a los efectos de informarse debidamente y que después el gremio resuelva si presta o no solidaridad.

Agotada la correspondencia y después de tomarse otros acuerdos de orden interno el compañero que preside la asamblea la da por terminada siendo las 12 horas. — Corresponsal.

A los suscriptores de BANDERA PROLETARIA en Chivilcoy

En vista del injustificado atraso en que se encuentran los suscriptores de BANDERA PROLETARIA en la localidad de Chivilcoy, la administración les comunica que a partir del próximo número les será suspendido el envío del periódico, con excepción de aquellos que se han manifestado dispuestos a continuar recibiendo, abonando su suscripción directamente a la administración.

Los que tengan interés en seguir siendo suscriptores, deberán dirigirse a la administración, conviniendo la forma en que efectuarán el pago.

ron permanecer y el Dios Dinero manda aún, porque hay que buscar pan y vengarlo, tuve que ausentarme a estos lugares. Pero, en todas partes hay campo y tierra que cultivar, hay obreros que sufren y materia prima para futuras acciones.

Si quedo en este lugar — Puerto Tirol, — colaboraré con estos compañeros en la obra de la reorganización del sindicato para extender la propaganda, todo lo posible.

Para esto, es necesario mantener correspondencia activa con el C. G. de la U. S. A. y sus delegados por Corrientes y el Chaco. Hay mucha obra que realizar. Afianzando nuestros sindicatos, podemos entrar a tratar con los colonos y formar una valla contra el tiburón capitalista que monopoliza la industria y condena al hambre y a la miseria a colonos y trabajadores.

Francisco RACEDO.

Con un acto público se dió fin a la jira por la zona de Cruz Alta

La política y los trabajadores

En fecha 18 del corriente el Comité de Agitación Sindical de Cruz Alta, integrado por los Sindicatos de Oficios Varios y Estibadores, organizó un acto público, en la plaza San Martín, a fin de interesar a la clase trabajadora de esta localidad.

En la plaza pública— Ante un numeroso núcleo de trabajadores, el compañero Sessa dió por refrito el acto y en breves palabras se refirió a la organización sindical y exhortó a los trabajadores a mantenerse unidos como un solo hombre, para defenderse de la clase capitalista. Después de esto presenta al delegado de la U. S. A., compañero Ritta Lux, quien hace uso de la palabra.

El compañero mencionado empieza su disertación tocando diversos tópicos de índole sindical, y al mismo tiempo haciendo un análisis referente a la guerra tucumana y cuáles han sido sus funestas consecuencias. Refiere algunos de los hechos acaecidos y pone en evidencia como el capitalismo mundial se coliga para explotar a la clase obrera a su antojo, favorecido por la falta de capacidad de la mayoría de los trabajadores, quienes demuestran indiferencia para organizarse en sus respectivos sindicatos, que son el baluarte que defiende a toda la clase explotada, frente a los explotadores. Demás está decir que en su disertación el delegado de la U. S. A. mantuvo latente la atención, por espacio de una hora.

Terminación de la jira de propaganda sindical— Después de tres meses de propaganda

sindical el delegado de la U. S. A. conjuntamente con el C. de Agitación Sindical de esta localidad, dan por terminados momentáneamente sus actividades, después de una jira efectuada por la provincia de Córdoba y Santa Fe.

Los trabajadores organizados y los métodos políticos—

Desgraciadamente hay que lamentar que en estos momentos de propaganda electoral que todos los partidos políticos vienen desarrollando, parece ser que hasta los obreros organizados se han contagiado de ese mal de que adolece la mayoría de los trabajadores, pues prefieren estar metidos en un comité político, antes que interesarse de la marcha del sindicato a que pertenecen. Los caudillos les harán creer que triunfando ellos en esta campaña electoral, se terminará con el hambre y la miseria del pueblo trabajador. Hemos de advertir a estos compañeros por si todavía se han reflexionado frente a los hechos que acabamos de citar: han de ser los mismos perros, pero con diferente collar. Creemos que no será necesario llamarles la atención porque para muestra ya tienen un botón.

El órgano oficial de la U. S. A.—

Demás está decir que durante la conferencia, se repartieron como 300 ejemplares de BANDERA PROLETARIA, entre los asistentes al acto, el que terminó a las 19 y 30 horas.

Como terminación de la campaña de agitación ha sido una buena jornada de propaganda sindical.

Corresponsal.

ORIGEN DE LA REACCION EN FORMOSA

Una infamia capitalista, cuyas consecuencias deben neutralizar los trabajadores

A raíz de la presentación de un pliego de condiciones, que es modesto comparado con los establecidos en otros puertos de la república, los compañeros más destacados tuvieron que sufrir una reacción de los señores arrastrables.

El modesto pliego despertó odio en los capitalistas locales, que se confabularon con el jefe de policía; y así fué que este señor, como buen defensor del orden (tipo capitalista), citó a la jefatura al secretario del Sindicato de Estibadores.

Una vez en presencia del jefe, pregunta éste: "¿Quién es el secretario? Y este miserable, en vez de decir soy yo, dice que él no sabía nada, y que todo lo que hacían en el local es obra de 3 ó 4 personas que nada tienen que hacer, porque ni eran trabajadores.

La policía de inmediato entra en funciones, deteniendo y queriendo procesar a los más activos militantes, como lo son los compañeros Luis Olmedo, Emilio Rigamentí, Samuel Héctor Vallejos y otros que en este momento no recuerdo, y el señor Lugo, o el ex secretario, salía lo más ufano; pero es el caso que la policía al saber que el secretario es Lugo, lo detiene de inmediato y lo turca como si él era el calabozo. Mientras tanto, las camaradas arriba mencionadas son continuamente molestadas por la policía, queriéndoles seguir un proceso. Los argumentos que el jefe expone son infantiles, pues dice que son todos gringos o paraguayos. Caso curioso, la policía distingue nacionalidades cuando se trata de trabajadores y no la distingue cuando se trata de capitalistas.

Los trabajadores de Formosa deben estar atentos en esta emergencia para salvar a esos militantes, que supieron en todo momento ocupar el puesto en la organización de los trabajadores, para que no sean víctimas de la justicia de clase.

LAS LIBRETAS— En la Subprefectura, a raíz de que fenecía el plazo que esa dependencia había acordado para que sacaran los compañeros estibadores una libreta — la misma que en años anteriores la Prefectura General Marítima de la Capital Federal pretendió imponer a los estibadores, — éstos tuvieron que tomar una medida para anular la llamada "libreta".

EL CONTROL DE LA SUBPREFECTURA— Un buen día, cuando los compañeros estibadores realizaban sus tareas, se les presentó un cabo de la Subprefectura que en nombre de la misma exigía tal "documento" para tener derecho a trabajar. Frente a esta actitud, los compañeros abandonaron como un solo hombre el trabajo, y de inmediato me notificaron a los efectos de intervenir; fui a la Subprefectura, y el mencionado funcionario no estaba en su despacho; un momento después me hace llamar. Una vez en su presencia, me dijo que yo no era quien para hacer derogaciones de leyes y otras cuestiones por juez federal. Posiblemente, el subprefecto quiso intimidarme, pero se equivocó, y después de una larga conversación terminé diciéndome que él era "mi amigo de los trabajadores" y que prueba de lo que decía podía yo mismo constatar, porque él no sabía con quién hablaba. Entonces le enseñé mi credencial como delegado de la Unión Sindical Argentina, y esto sólo le bastó y no me pidió otro documento. Después nos dijo que fuéramos nomás a trabajar, que él no exigiría nada hasta tanto no recibiera órdenes de la superioridad.

ASAMBLEA—

Nuevamente en asamblea los compañeros, les notifiqué de la entrevista, y la asamblea, después de oír mis manifestaciones, acuerda volver nuevamente al trabajo, reservándose el derecho de abandonarlo todas las veces que la Subprefectura quiera poner en vigencia dicha libreta, o cuando la Unión Sindical Argentina lo crea conveniente. Desde entonces los compañeros continúan trabajando sin ninguna dificultad.

PERMISO PARA UN MITIN PUBLICO Hablamos acordado realizar un mitin

Simeón Borda. (Delegado de la U. S. A.)

EL STO. DE DIQUES Y DARSENAS SOLO DEFIENDE INTERESES OBREROS

Prescendencia en el conflicto de los carboneros

El Sindicato de O. Portuarios de Diques y Darsenas, ha hecho pública una declaración en la cual expresa que está dispuesto a desahogar cualquier plan reaccionario y antigremial de sus planes...

RESOLUCIONES DE LA REUNION DE DELEGADOS

Como estaba anunciado realizase el domingo la segunda reunión del Sindicato de Diques y Darsenas, para considerar la situación del puerto...

Van por mal camino los ladrilleros de Mercedes (San Luis)

Al escribir estas líneas no pretendo hacer obra mala, sino decir el fiel reflejo de la verdad. Desde hace algún tiempo a esta parte viene observando un cierto descontento entre las filas, obedeciendo, en primer lugar, a que hay muchos compañeros que no responden directamente a la organización...

DESESPERACION DE LOS CEREBALISTAS

Aunque hayan recolectado una infinidad de "ragos" entre los de esta y otras localidades, instrumentos incondicionales de los patrones, capaces de desempeñar todos los puestos menos el trabajo — contando por otra parte con la "mano" de la policía, que cuida las espaldas de los carneros...

En Berabevú prosigue con intensidad el movimiento contra los cerealistas

El entusiasmo reinante entre los obreros causa desesperación a los patrones

Nuevos informes sobre el tiroteo del día 15

Como es de conocimiento de los compañeros, los sindicatos de Berabevú sostienen un conflicto con las casas cerealistas de los señores: Torres, Sorribas y Cia.; Pedro Bologna; Carrano y Pérez y Francisco Carelli...

RESULTADOS DEL REFERENDUM SOBRE UNIDAD SINDICAL NACIONAL

Nuestra institución, creada en un congreso de unidad y que en todos sus actos fué consecuente con su propio origen, ha demostrado una vez más el espíritu unionista de sus componentes...

PROVOCACIONES A GRANDEL

En vista de que los compañeros de esta zona todos los empeños, a costa de sacrificios morales y materiales, en consolidar los cuadros sindicales, turnándose entre sí en el trabajo que se efectúa en las casas firmantes...

HACIA EL TRIUNFO

Contra viento y marea y a pesar de todos los obstáculos que se pongan por delante el sindicato de Estibadores de Berabevú, triunfará! Ni las persecuciones, ni las provocaciones de los carneros, harán mella en nuestra organización...

Balance de tres meses de actividad sindical en Diamante

Los obreros portuarios dieron amplia prueba de su espíritu solidario, contribuyendo a la creación y triunfo de numerosas organizaciones de clase

No es el propósito de la presente publicación, hacer ostentación de lo que, en realidad, no es más que el deber de cada sindicato o militante que está en condiciones de hacerlo. Queremos, sí, significar a aquellos sindicatos o militantes que usen desplantes ultrarrevolucionarios al frente de algunos organismos...

Quince días después paralizamos las tareas a Dreyfus para obligar a los señores esos, a pagar 11 pesos a los segundos capataces; esta lucha duró un día y se consiguió el aumento pedido. De inmediato se destacó al compañero Borda Ramírez al campo y fué en estación Tabossi donde después de doce días de lucha portuarios boicoteó todas las firmas de esa localidad dando con este medio el triunfo a los obreros...

LAS LUCHAS

El Sto. de Estibadores de este puerto se constituyó el 16 de agosto de 1929 y el 18 de septiembre arribó por aquí el compañero M. Torres, delegado de Santa Fe, conjuntamente con el compañero A. Borda Ramírez, viejo conocido nuestro y delegado de la U. O. L. de Santa Fe. Entre estos compañeros se consiguió mayor impulso a nuestra organización que apenas contaba con unos 60 socios...

BENEFICIOS DE LA ORGANIZACION

Estos triunfos fueron de gran importancia moral y material pues nunca en Entre Ríos se pagaron más de 5 pesos por día de 15 o 14 horas de trabajo extenuador. Hoy merced a la organización se ganan salarios de 8 pesos y las jornadas son de 8 horas, extras y demás mejoras que causan el asombro de los viejos trabajadores que jamás suponían ni esperaban semejante regalo.

OTROS CONFLICTOS

Los compañeros de Lucas González se organizaron con la colaboración del delegado de la U. S. A. compañero M. García; estos compañeros lograron imponer un modesto pliego de condiciones, pero hicieron valiosas conquistas de orden moral. Pero he aquí que de la noche a la mañana la casa Jalzi ocupa 3 peones mensuales los cuales se niegan a federarse y rompe toda relación con los federados a quienes ostentosamente provocaban y decían que nunca federación alguna los obligaría a nada...

OTRAS ACTIVIDADES

Con anterioridad a la huelga de portuarios se envió una delegación a Viale, Seguí, Tabossi, Victoria, Paraná y Strobel. Existen actualmente 5 sindicatos constituidos en Diamante y 6 en la campaña. Los ladrilleros hace una semana que están en huelga; en ella cooperan los conductores y albañiles; y los portuarios velan porque no falte pan a los compañeros en huelga estableciendo la changed solidaria para los huelguistas...

EL TIROTEO DEL DIA 15

Con las provocaciones diarias por parte de los "carneros" y la parcialidad de la policía, nada había que extrañar que en cualquier momento nuestros compañeros fueran atacados por dichos elementos y ese día llegó produciéndose un tiroteo a las 22 horas aproximadamente a consecuencia del cual cayó mortalmente herido el sujeto A. Sosa (a) "El Pájaro" y herido el compañero Salvador Gorosito, apaleado a la vez por los "cosacos" el compañero Fernando Gallego, los cuales se encuentran detenidos e incommunicados.

PEDIDOS DE TURNO

La sección Azucena de la U. O. de las Canteras de Tandil comunica a los interesados que ha sido pedido el turno de la cantera "Crosta", por lo cual todos los compañeros que tengan turno en la cantera citada deberán presentarse en la cantera fijado por el sindicato. ¡No lo olviden!

LA POTENCIALIDAD DE LOS ORGANISMOS DE NUESTRA CENTRAL

Hace poco tiempo no existían organizaciones en Diamante, y ahora, como consecuencia de la labor de los militantes de la Unión Sindical Argentina, existen los organismos siguientes: Sindicato O. Estibadores 550, S. Conductores de Carros y Anexos 60, S. Clasificadores de Cereales y Anexos 25, S. Obreros Albañiles 59, S. Obreros Ladrilleros y Anexos 40, DIAMANTE (Campaña) S. Estibadores - Tabossi 60, S. Estibadores - Camps y Ramírez 60, S. de Oficios Varios - Aranguren 50, S. Estibadores - Lucas González 65, S. Estibadores - Est. Crespo 45, 1.005

DOCUMENTOS OFICIALES DE LA UNION SINDICAL ARGENTINA

CIRCULAR GENERAL N° 9

Compañero secretario:

Por la presente circular cumplo comunicarle al sindicato a que pertenece, el resultado de diversos referendums, como asimismo someter a su consideración distintos asuntos que esperamos sean resueltos a la mayor brevedad.

COMPANERO SECRETARIO:

una el terror que han implantado las fuerzas del Estado. Sin embargo, los cálculos de los acopladores de Berabevú y Los Quirquinchos están fallando por el espíritu de sacrificio y la conciencia de clase de los huelguistas que mantienen una resistencia ejemplar la cual debe ser alentada por todos los adherentes de la Unión Sindical Argentina...

AYUDA A LA VIUDA DE SANTIAGO SANCHEZ

El camarada Santiago Sánchez es una de las víctimas del odio "quintista". Elementos hasta ayer integrantes de la ex "Asociación Nacional del Trabajo" y que hoy actúan en el sindicato portuario de Boca y Barracas lo ultimaron en forma aleve.

AGITACION CONTRA LA REACCION CAPITALISTA

El C. C. en vista de la intensificación de la reacción policial que se está llevando a cabo en distintas localidades del país, como ser lo que actualmente ocurre en Berabevú, Los Quirquinchos, Formosa, Entre Ríos, etc., ha resuelto iniciar una intensa campaña de agitación en todo el país para lo cual pide a los sindicatos adheridos se apresten a secundarla con entusiasmo a fin de que ella alcance el éxito deseado.

SEPARACION DE LA U. O. PROVINCIAL DE CORDOBA Y STO. DE SASTRES DE CHACABUCCO

Sobre este asunto, del cual nos hemos ocupado ampliamente en su oportunidad, los sindicatos se han expedido en la forma siguiente: Por la separación 4.157, Contra la separación 459.

ELECCION DE MIEMBROS TITULARES Y SUPLENTE PARA EL COMITE CENTRAL

En el referendun realizado para elegir miembros titulares y suplentes para integrar el Comité Central de la U. S. A., se obtuvieron los siguientes resultados: Titulares: Elias Alvarez 3794, J. A. Moran 3487, Heraclio Nantes 3044, Evar García 2841, Eduardo Pereyra 2566, José Ritta Luz 2531.

RESOLUCIONES DEL STO. DE ESTIBADORES DE CARRERAS

El Sindicato Estibadores y Anexos de Carreras, realizó asamblea general ordinaria el día domingo 23 de febrero, como de costumbre lo hace todos los domingos de fin de mes. Un compañero propone abolir la disciplina que existe, con la suspensión de un día de trabajo a todo socio que no concurre a la asamblea a la hora de pasar lista, siempre que no dé su correspondiente aviso.

MENTIRAS SINDICALES

Se ha constituido y progresa la Sociedad de Resistencia O. Marítimos.

LA SINDICALIDAD EN ENTRE RIOS

En el número 439 de BANDERA PROLETARIA se dió cuenta detallada de los votos que obtuvo cada uno de los candidatos restantes. SOLIDARIDAD CON LOS TRABAJADORES DE BERABEVU Y LOS QUIRQUINHOS. Por las crónicas que se publican en todos los números de BANDERA PROLETARIA, los compañeros de los sindicatos de la U. S. A. estarán perfectamente enterados de la lucha que los trabajadores de los pueblos mencionados están sosteniendo en contra del capitalismo a los efectos de mantener las condiciones de trabajo que rigieron durante el año 1929.

LA SINDICALIDAD EN ENTRE RIOS

En el referendun realizado para elegir miembros titulares y suplentes para integrar el Comité Central de la U. S. A., se obtuvieron los siguientes resultados: Titulares: Elias Alvarez 3794, J. A. Moran 3487, Heraclio Nantes 3044, Evar García 2841, Eduardo Pereyra 2566, José Ritta Luz 2531. Suplentes: J. C. Arias 4714, Angel Renoldi 3619, Juan Aparicio 3583, Reynaldo Ricoy 3022, Amadeo Chapella 3018, José Antón 1917, Manuel Monzón 1911.



AÑO VIII

(PORTE PAGO)

EL PROBLEMA AGRARIO EN LA ARGENTINA

Relación de causas y efectos

LAS CASAS CEREALISTAS

En todos los pueblos de la zona agrícola, existen, como una maldición para los chacareros y obreros en general, cinco o seis casas cerealistas. Los cerealistas, conocedores de la importancia que tiene en la vida comercial de los pueblos, la manera de apreciar y llamar las cosas, han revestido sus nombres con cierto aire de "seriedad". Por ejemplo, el cerealista Frappa, de Arreaga, en sus "actividades" comerciales en casa Frappa; Aramburu, de Chafar Ladeado; los Rivas, de Berabevú; etc., etc., son casas también, y así sucede, indistintamente, en todas partes. Esta "seriedad" y "responsabilidad" con que se han rodeado estos ladrones del producto ajeno, es lo que, hasta cierto punto, les permitió hacerse ricos, al punto que hoy son los dueños absolutos de la vida social y política de cada pueblo donde ellos han sentado sus reales. Nada se mueve sin su visto bueno; los destinos y la suerte de esas poblaciones están librados a su rapacidad e intereses, siendo ellos sus árbitros. ¡Linda democracia! Empezando por la autoridad (ya hemos expuesto documentadamente en capítulos anteriores lo que representa un comisario de tierra adentro) todo responde incondicionalmente a los cerealistas. Los mil hechos que se vienen produciendo confirman plenamente todo cuanto hemos dicho; los sucesos últimamente acaecidos en Chafar Ladeado, Berabevú y Los Quirquinchos, hablan con elocuencia. Esas poblaciones están situadas en el centro de una inmensa zona agrícola; por esta razón fundamental las casas cerealistas de esos lugares se han dispuesto a romper los sindicatos obreros y para ello hechan mano a los más despreciables procedimientos — todo les está permitido a los cerealistas — incluso el crimen fríamente calculado. Al efecto han armado bandas de sujetos, viejos traidores y elementos del hampa con cuentas corrientes en las fojas policiales, enfrentándolos con honestísimos y ávidos trabajadores, que defienden heroicamente y a costa de cualquier sacrificio sus derechos y el de su organización.

Las casas cerealistas de esos pueblos creen, equivocadamente, que rompiendo la organización sindical de los trabajadores de esos lugares y de los pueblos circunvecinos todo habrá terminado, y las agitaciones agrarias habrán pasado a la historia. Grande error, pues como alguien dijera: "la guerra social no termina por tan poca cosa".

En primer lugar será cosa difícil y problemática, que los sindicatos obreros puedan sufrir un quebranto, puesto que los obreros que componen esas organizaciones, aparte de no estar solos, son hombres que han templado su conciencia y espíritu al calor de las grandes contiendas sindicales; la prueba de ello la tenemos actualmente en la lucha que los trabajadores organizados están librando contra los cerealistas, y sus sirvientes incondicionales. En segundo lugar, si los cerealistas consiguen articular en parte las fuerzas obreras organizadas en lucha, con ello lo habrían hecho sino ahondar más aún el gran problema agrario, y las agitaciones de los braceros se sucederán con renovados bríos y mayores entusiasmos, y la gran miseria y honda crisis que miles y miles de chacareros sufren hoy — cuya angustia y descontento está en los labios de todos — dejará de ser la manifestación de un descontento manso, para tornarse un movimiento bravo y de acción, ante el cual van a temblar terratenientes, cerealistas y los propios gobiernos.

¡Pueden, nomás, los cerealistas reclutar carneros y bandidos de toda laya, y armarlos para asesinar trabajadores, están en su carrera, pero con esto no harán más que apurar los hechos del movimiento en gestación!

LOS COLONOS, LOS RECIBIDORES Y LA BALANZA

Los cerealistas de que no hemos ocupado en el capítulo anterior fueron, hasta no hace muchos años, pobres diablos, arribados a esos pueblos con una mano atrás y otra adelante, pero que han tenido la suficiente habilidad para explotar la ignorancia, ingenuidad y buena fe de sus habitantes, convirtiéndose, con el correr del tiempo, en chupasangre de los mismos. Si tuviéramos que hacer nombres sería tan larga la lista, como sus propias historias.

Una de las más eficaces armas que han utilizado para su latrocinio, es la balanza. La balanza de pesar el cereal es como la de la "Diosa Themis"; siempre se inclina en favor del capitalismo.

Entre las mil injusticias que tiene que soportar el pobre colono, y que los cerealistas ponen en práctica para despojarlo de sus productos, fruto de sus esfuerzos y el de su familia, está la "muñeca" del recibidor, cuando le pesa el cereal, que el colono entrega.

Aparte de esto, está también la descalificación del producto; por "punto negro", "manchado", etc., etc., por cuya razón el precio es menor. Si el colono no acepta la clasificación que el "especialista" le da, no se le recibe el cereal; entonces el pobre colono, ante la amenaza de cien compromisos a los que, ineludiblemente, debe dar cumplimiento, cede a la injusticia.

Las grandes casas cerealistas, como Bunge y Dreyfus, tienen sus sucursales distribuidas convenientemente en distintas partes del país, cuyos gerentes mandan a recibir y pesar el cereal a la zona agrícola, a hombres sumamente "dies-los" y "hábiles" en estas cosas y se dice y se afirma, que es una cosa muy vieja ya, que estos recibidores tienen un tanto por ciento de lo que pueden escamotear, ya sea en la descalificación del cereal, como así mismo en el peso del producto, mediante el

balanceo. De ello resulta que al pobre colono, el recibidor le "pesa" cien quintales, luego de ser recibido por la casa, el cereal que el recibidor en campaña le remite, aumenta a ciento veinte quintales. Este "trabajo" del recibidor, se le hace a todo colono que entregue su cereal.

Gran parte de los que hoy tienen galpones en las estaciones ferroviarias, y se dedican a comprar cereal, han sido recibidores, que se han "elevado" a la categoría de explotadores gracias a la balanza y su "muñeca".

Los pobres colonos les tienen tanto miedo a esta gente, que cuando están pesando el cereal, el pobre colono le está diciendo: "retírese de la balanza", y hasta gentilmente tratará de separarlo de la misma con las manos, pero todo es inútil, el cereal mermará en su peso.

En el pueblo de Lincoln (F. C. O.) sostuve no ha muchos meses una conversación con un chacarero pobre, sobre el transporte del cereal, (aspecto de la cuestión agraria sobre el cual nos ocuparemos más adelante) y me decía:

"Nosotros, por ahora, aquí en esta zona preferimos el carro, para el transporte del cereal". Ante esta manifestación de sumo interés pedí al camarada me explicara el por qué no querían el camión para el transporte y las razones de preferir el carro y pronto se me hicieron conocer. Ocurrió que en Lincoln, o sea en esa zona, distintamente al procedimiento de todas partes, se pesa el cereal en el galpón de la estación ferroviaria, en vez de hacerlo en la chacra, y los colonos dicen: "Nosotros preferimos el carro, porque si un chacarero tiene cinco viajes, hace venir cinco chatas y las carga, luego toma el sulky y como la chata camina despacio él llega a la estación antes que la primera chata que cargó y, de esta manera, llega a tiempo de controlar su producto en la balanza". Luego, agregó nuestro informante: "si, por el contrario, tuviéramos que transportar el cereal en camiones... ¡pobres de nosotros! No llegaríamos a tiempo ni de controlar el último viaje, y entonces en vez de mil quintales nos pagarían quinientos".

Antonio Aguilar.
(Continuará)

Persiste la huelga de los obreros albañiles de Alberdi

Actuación de un delegado de la U. S. A. — El cura local sirve de pastor de los constructores.

Como es público y notorio, los compañeros de esta localidad sostienen un conflicto, en contra de algunos constructores, desde hace varios días, sin poder solucionarlo, debido a la terquedad que demuestran los patronos, frente al movimiento desplegado por los citados compañeros, pues según manifestaciones de los mismos, han realizado varias reuniones, a fin de llegar a un arreglo satisfactorio, no pudiendo lograrlo, debido a la confabulación, clerigo patronal. Demás está decir que el cura de la localidad es el dirigente y el consejero que tienen los constructores, enemigo acérrimo de la organización sindical, como lo demuestra lo escrito en un pasquin dirigido por este señor, que se cree dueño del pueblo.

¡Hasta donde ha llegado el colmo de este poldero, que él mismo redactó un contraplego, que firmaron los constructores, que representa atentar contra la dignidad de los trabajadores de Alberdi, pues si hasta parece que estos patronos se han convertido en dictadores de leyes!

Pero, a pesar de todo esto, algunos constructores ya han firmado el modesto pliego de condiciones presentado por los compañeros albañiles, que se sostiene firmes y unidos como el primer día, después de 15 de huelga.

Estamos convencidos que hemos de quebrantar la terquedad patronal, y que los camaradas sabrán imponerse, nuevamente, a fin de conseguir lo que por derecho les corresponde como productores. No cabe duda, que el triunfo de los compañeros del andamio será un hecho, porque lo acompaña la razón y la justicia, si se mantienen fuertes y unidos.

CONFERENCIA EN LA PLAZA PUBLICA

El día domingo 23 del corriente se llevó a cabo una conferencia en la plaza pública, que los compañeros, tenían preparada de antemano. A pesar de haber fiestas en la localidad, se había congregado un buen número de compañeros.

Como a las 16 horas nos dirigimos en columna desde el sindicato, hasta la plaza de la localidad.

Abre el acto el compañero H. Manuele, de la localidad de Bragado, quien después de extenderse por espacio de tres cuartos de hora durante cuyo tiempo histórico la misión y el lugar que les corresponde ocupar a los trabajadores como clase productora de la riqueza social. Terminado esto presenta a los compañeros al delegado de la U. S. A., quien usó de la palabra, denunciando ante la opinión pública los manejos clerigo-patronales y explicando que a los obreros albañiles los asistía la razón. Demás está decir que me referí a los hechos locales, teniendo latente la atención de los trabajadores por espacio de media hora.

Creo que los trabajadores, cuando se disolvieron y llegaron a sus domicilios frente a estos hechos habrán reflexionado, con conciencia sana, que a pesar de todo, por todo y contra todos los enemigos nuestros, la organización sin-

SIMULACION Y CINISMO

Los "quintistas", por la acción al pataleo no trepidan en ricularizarse a si mismos

Desde que los elementos de la U. S. A. adoptaron el temperamento de la defensiva en contra de sus infamantes detractores, con tal de poner a salvo los bien entendidos intereses y maneras de pensar de los trabajadores; los que eternamente hanse erigido en pretendidos poseedores de la verdad de una doctrina y, por lo tanto, los únicos llamados a dirigir u orientar a los trabajadores por la buena senda — en los últimos tiempos — luego de clamar por la mutua tolerancia y declarar ser amigos de la organización por tendencia, levantan el grito en el cielo, porque un grupo numeroso de trabajadores, dándose una organización específica de su clase y calificándolos de tal manera, olvidándose a propósito, que en la organización que ellos defienden a capa y espada, militan no sólo elementos anónimos, ex liguistas, sino también de "primera fila", como Barreyro y Cia., ex reclutador de carneros como Damonte.

Ellos, los que azuzaron y armaron la mano de los criminales, que asesinaron a los compañeros unionistas, hombres sin tachas y revolucionarios de verdad, como Carril, Santalla, Spindola, Alcaraz y otros y en solidaridad los ayudaron con el dinero de las organizaciones y hasta circularon rifas a beneficio de los mismos, hoy, con todo cinismo y desvergüenza, vociferan contra "el crimen de la Unión Sindical Argentina" y ello consiste, en que en el seno de la misma, se ha operado una fundamental reacción y sus elementos, hanse puesto a la defensiva con tal de terminar de una vez por todas, con la prepotencia dictatorial, el crimen y el chantaje de los que de estos hicieron su medio de vida.

Ellos, los que dividieron el Sindicato de Picapedreros y Graniteros de Buenos Aires estando en conflicto y constituyeron otro sindicato en el mismo local de la F. O. R. A. y luego fueron a carnerar a Sierra Chica, traicionando los dos movimientos, por cuanto aquellos se hallaban en conflicto en solidaridad con los de Buenos Aires. Los que dividieron y traicionaron a los ladrilleros de San Fernando. Los que dividieron y traicionaron a las lavadoras de autos de Avellaneda y Buenos Aires. Los que mataron en germen el movimiento de rebelión de los agrarios en la provincia de Santa Fe. Los que permitieron a Colman, Saavedra, Aisina y demás chan-

teaguear a la "Energina"... en fin, los que han cometido todas estas perrerías y otras más, a mi entender, no tienen, ni pueden tener, autoridad moral, para acusarnos a los componentes de la U. S. A. de elementos "liguistas", ni de vendidos al gobierno actual, más cuando ellos saben perfectamente bien, que la provocación ha partido de su parte y nuestros compañeros, cansados de tanta impudencia, sólo han cumplido con un deber elemental de defensa, repeliendo la agresión.

Pero ellos, los que como las comadres viven del escándalo, vierten lágrimas de cocodrilo y destilan veneno como los reptiles, gritando a voz en cuello: "¡vendidos!", "¡liguistas!", etc., que pretenden aniquilar al anarquismo en marcha, tratando de hacer confundir anarquismo con "quintismo", siendo este último, una mezcla de fascismo, libertinaje y pillería. Lo más chusco del caso es que muchos compañeros anarquistas sinceros, a pesar de haber combatido con entereza la desviación y claudicación que a la F. O. R. A. se le ha hecho cometer, contribuyeron a sistematizar la intriga y encender el fuego de la discordia, afirmando lo que cínicamente afirman los verdaderos enemigos del anarquismo, a sabiendas de que en la U. S. A. militan compañeros, tan anarquistas como el que más, por cuanto lo han demostrado con hechos más que con palabras y siendo así, de hecho queda demostrado, que la reacción, no es ni puede ser contra el anarquismo, sino contra el "quintismo" proplamente dicho y al salir en defensa de éste, es de liberarse a sí mismos, enemigos de esa libertad a la cual se dice amar, por cuanto es estar de acuerdo con la actitud impositiva de los que quisieran que los asociados de una organización obrera se sometieran a otra, so pena de ser condenados al hambre.

Para los que desconocieran estas cosas, que desgraciadamente han desencadenado una lucha insensata y criminal entre hermanos, puede que surtieran efectos los destempeados y desaforados gritos del "quintismo" y el agitador como bandera de combate los nombres de los muertos. Pero a los que no nos dejamos llevar por cantos de sirenas ni aullidos de panteras y conocemos bien a fondo el asunto, no nos ha de sorprender en nuestra buena fe y si tal sucediera eso a sabiendas y eso no dejará de ser una infamia.

Para los que serena y sensatamente observen las cosas y hechos, les será fácil comprobar, que no son más que alfaracas de impotentes los que lanzan nuestros desleales adversarios y peor aún, por cuanto sólo explotan el nombre de dos víctimas, siendo numerosas las que han caído por efectos de la misma causa. Más sí, como yo, tienen el raro gusto o curiosidad de concurrir a los actos del "movimiento de repudio a los crimines de la U. S. A." o leen las crónicas de los mismos, darán exacta cuenta, de que son actos de camuflaje, de deshechos, es decir, por la acción al pataleo y que sus mismos acólitos e incondicionales no lo toman en serio, convirtiéndola en grotesca simulación.

En Rosario, por ejemplo, en donde dicen contar con los obreros portuarios y que son más de cinco mil, en los actos realizados allí, nunca sumaron más de cien espectadores, en Santa Fe, cuando más tuvieron fué de treinta o cuarenta, aquí en Córdoba, a pesar de la difusiva propaganda (digna de mejor causa, por cierto), tuvieron ese mismo o peor resultado, aunque aquí no es de extrañar, si se tiene en cuenta las "instituciones" participantes, por su "modelo" de organizaciones revolucionarias, son de arraigo y capaces de hacer temblar a esta docta y conventual ciudad: Sociedad de Resistencia de Obreros Confiteros, Pasteleros y anexos, que no cuenta con el número de socios igual a la cantidad de palabras que lleva el nombre del sindicato, Sociedad de Ferroviarios, cuyos componentes trabajaron todas las huelgas, hasta las decretadas por la "mamamita" y dos agrupaciones, cuyos componentes, son los mismos de las "entidades" nombradas y algunos que otros elementos.

Con estos elementos cobijados para "el movimiento de repudio a la U. S. A." nosotros los unionistas debemos vanagloriarnos por la salud del movimiento sindical y esperar tranquilos y serenos los acontecimientos, siempre dispuestos a demostrarles, que "lo cortés no quita lo valiente".

Córdoba. Angel Ojeda.

pañeros que luchan para su total emancipación!

CONSTRUCTORES QUE HAN FIRMADO

Hasta este momento han firmado el pliego de condiciones los siguientes patronos:

Pedro Magri, Santiago Bigliere, Costas hermanos, Barón Hnos., Daniel Basi y Carlos Marinato.

A. SESSA.
(Delegado de la U. S. A.)

TRIUNFARAN LOS COMPAÑEROS ALBAÑILES

A pesar de ser generalmente pesimista, soy un convencido que si los compañeros se mantienen firmes en su puesto de lucha unos días más, han de quebrantar la terquedad patronal, y triunfarán pese a todas las confabulaciones de los enemigos de la organización sindical. Demás está decir que los camaradas, tienen reunión permanente, durante los días de lucha, demostrando un entusiasmo y una solidaridad a toda prueba.

Unos días más, compañeros: firmes en la brecha, que el triunfo coronará vuestros esfuerzos.

¡No estáis solos: todo el proletariado que está en el seno de la U. S. A., ha de prestar su concurso solidario a los com-

pañeros que luchan para su total emancipación!

ULTIMO MOMENTO

HUELGA EN UNA CASA CEREALISTA DE C. DEL URUGUAY

En el momento de cerrar esta edición recibimos una información telegráfica de Concepción del Uruguay (Entre Ríos), que dice lo siguiente:

"Declaróse huelga estibadores casa cerealista Van Waveren. Exigimos despido de elementos adventicios. Formulen reclamación, conjuntamente con la F. O. M. Damos intervención a organizaciones de Santa Fe y Diamante."

De acuerdo con lo solicitado por los compañeros de C. del Uruguay, la secretaria de la U. S. A. adoptó ya las medidas que corresponden.

COMENTARIOS LOGICOS A "LA PROTESTA" Y LA F. O. R. A.

"La Revista Blanca", publicación anarquista barcelonesa, tejió unos cuantos comentarios, a propósito de la muerte de López Arango, sobre "La Protesta" y la F. O. R. A. que, por ser acertados, debieron producir desagrado a los elementos de esas dos entidades, cuyo anarquismo posee la particularidad de estar en gran parte en pugna con el anarquismo que se sustentaba en el resto del mundo.

La revista aludida da como posible lo que aquí nadie discute: de que López Arango murió a manos de los elementos de "un sector del obrerismo argentino", y al condenar el hecho lo enfoca de la siguiente manera:

"Supongamos que los hombres que redactaban 'La Protesta' no exponían ideas ni tácticas simpáticas a un sector del obrerismo argentino. ¿Había motivos para asesinar a su director? De ningún modo. Más contrarias al anarquismo o al sindicalismo habían de ser las ideas que exponía 'La Protesta' y a nadie se le ocurrió matar a su director por enemigo de la clase obrera."

Y luego agrega:

"¿De qué se puede acusar a 'La Protesta'? Supongamos lo peor: que por salvar los intereses creados había aplacado un poco sus ímpetus revolucionarios. Supongamos, también, que según quienes eran los elementos que incluían una huelga, no hacía propaganda a favor de ella."

Esto fuera lo peor de que se podría acusar con o sin fundamento a "La Protesta". ¿Merecería por ello la muerte su director? De ningún modo.

La mercede sólo el traidor y aún en último extremo y aún en el último grado: Cuando de la traición se ha producido un daño grave a las personas y a las ideas, no cuando sólo se ha traído de vivir mejor, aunque sea con vilipendio.

Nos hemos acostumbrado, el mundo todo se ha acostumbrado, a matar por cosas insignificantes, como si la vida no tuviera ningún valor. Es la insensibilidad y la materialidad que ha dejado la guerra, y costará mucho en dar a la vida el valor que tiene.

Matar por una divergencia de ideas y de tácticas, es lo mismo que matar por una mala jugada de naipes o por una copa de vino."

El lector advertirá que la "Revista Blanca" comenta un hecho con abstracción de antecedentes y de muchos detalles que a quienes los conocemos nos sirven, no para justificar, pero sí para encontrar una explicación a la muerte de Arango.

"La Protesta" no hizo sólo todo lo que le atribuye el periódico catalán. Peca de veniales son esos que no bostiarán a explicar el hecho que motivó esos comentarios.

El fundamento "doctrinario" de "La Protesta", de muchos años a esta parte, es la prédica sistemática de la violencia, y no precisamente contra la clase capitalista, sino contra los sectores del movimiento obrero que no le son afectos.

Desgraciadamente su prédica no se perdió totalmente. Mentalidades entenebrecidas por el odio y la incomprensión, cuyo alimento espiritual único fué siempre "La Protesta", llegaron hasta el asesinato de sus adversarios. Eran los recursos de que echaban mano cuando las razones les fallaban. Algunas asambleas obreras fueron epilogadas a tiros por esos elementos. El proletariado argentino aún recuerda los nombres de las víctimas de ese anarquismo fomentado con fruición desde las columnas del diario nombrado: Santalla, Alcaraz, Espinosa, Espindola, Carril, etc., y no olvidará la expedición punitiva llevada a cabo contra otro grupo anarquista de General Acha (Pampa), de resultados de la cual tienen en "La Protesta" el viviente recuerdo de Jorge Rey, inválido para el resto de sus días.

En ningún caso fueron condenados por "La Protesta" esos asesinatos. Al contrario, se les justificó; cuando menos se les rodeó de tantos atenuantes y explicaciones que parecían defensas vergonzantes de los "compañeros" asesinos.

En esto el diario en cuestión procedía con lógica. Condenar esos crímenes suponía repudiar el fruto de su propia obra.

Para "La Protesta" era natural que los trabajadores resolviesen a tiros sus divergencias, cuando las víctimas eran, naturalmente, sus adversarios.

En cambio, ese mismo diario no se explica que el presidente de la República pueda ser objeto de un acto de violencia de parte de un trabajador. Esta extrañeza la expresó en ocasión del supuesto atentado al presidente Irigoyen.

Después de este "inexplicable" atentado tócale discurrir acerca de varias frentes sangrientas entre trabajadores del puerto de Buenos Aires y encontró muy natural que sus partidarios intentaran destruir a tiros un sindicato de estibadores, cuyos miembros dudaban de la bondad del anarquismo de la F. O. R. A. y querían mantenerse alejados de él.

¡No es verdad que una vez expuestos someramente estos hechos, el asesinato de Arango no produce tanta extrañeza? Porque fué Arango un sujeto de vida sombría, para quien el único placer consistía en manchar reputaciones ajenas, exalzar los más bajos instintos, sembrar el odio entre los trabajadores y conducirlos a las luchas fratricidas.

Su aspecto cetrino reflejaba un alma atormentada por el rencor.

Arango saturó "La Protesta" con su espíritu, que si bien preponderaba sobre los demás, no significaba en éstos disconformidad con él. Distinta graduación en la intensidad de ese odio fratricida y nada más. Los comentarios a los choques sangrientos del puerto de la Capital no le hizo Arango desde la tumba.

Pero en eso que caracteriza a "La Protesta", y por extensión al "quintismo", Arango era un hombre de primera fila. ¡El director del diario anarquista! ¡Puesto bien merecido!

No podemos resistir a la transcripción

de estos otros comentarios, tan lógicos como los primeros y que, sin embargo, distan mucho de reflejar exactamente la verdad de lo que aquí ocurre:

"La Protesta" era órgano, es órgano, si no estamos mal enterados, de la Federación Obrera Regional Argentina, y por lo tanto la Federación Obrera Regional Argentina nombraba sus redactores. Así, pues, los que no estaban conformes con ellos, a quienes habían de dirigirse era a la citada entidad y no a los redactores de "La Protesta", servidores de la Federación. Y decimos esto porque parte del odio que se sentía por el diario anarquista era contra sus redactores, como si se hubiesen nombrado a sí mismos. ¿Que la Federación Obrera Regional Argentina no nombraba a otros? Allá ella, pero no allá los redactores.

Nunca hemos podido comprender que por un acuerdo que tome o por una orientación que siga un organismo obrero se haya de constituir otro organismo en contra. Ello se comprende en un partido político que tiene urograma a seguir, pero no en una entidad obrera de horizontes sin fin y que mañana, por otro acuerdo, puede seguir nuevos caminos.

¿Estaría bueno que por una medida contraria al criterio de una minoría en minoría fundase otra entidad enemiga de la primera? Si esto prevaleciese, de la segunda entidad contra la primera podría salir otra entidad contra la segunda, que es lo que realmente ha ocurrido en Buenos Aires.

Hemos presenciado muchos y muy empeñados debates en reuniones y Congresos obreros, y jamás vimos que por una cuestión de pareceres distintos entre los oradores que en la discusión tomaron parte, la entidad se hubiese dividido y se hubiese odiado. Al contrario, lo que hemos visto muchas veces es que en otra cuestión los oradores ayer en pugna estaban de acuerdo.

Y así se discutía en el seno de las entidades obreras antes que tomaran el carácter político que ahora van tomando."

Un congreso de la F. O. R. A. — el IX, si mal no recordamos — reconoció en "La Protesta" su órgano oficial. Así las cosas, el comentario de la "Revista Blanca" sobre la elección de los redactores del órgano de la F. O. R. A. no puede ser más lógico. Pero la lógica hace mucho que está ausente de la F. O. R. A. y "La Protesta", y de ahí que sea el órgano quien nombra sus redactores, y en la práctica la F. O. R. A. pasa a ser el órgano de "La Protesta". Entonces no sólo "La Protesta" no propaga las huelgas de otros sectores, sino que no acepta las de la F. O. R. A. y aún las combate cuando ello conviene a sus redactores.

Por este extraño enlace de "La Protesta" con la F. O. R. A., del cual aparece ésta patrocinada por aquélla, pueden ser anuladas las tendencias naturales de los trabajadores a asociar sus esfuerzos para luchar con ventajas contra sus explotadores, creando esa situación, y manteniéndola, que tácticamente repugna la revista catalana: de que las minorías resuelvan su disconformidad con la formación de un organismo independiente.

El "quintismo" encarna, precisamente en este país esa torpeza divisionista, porque posee en gran dosis el carácter de una secta, lo que le imposibilita para ser el centro de convergencia de los trabajadores militantes, los que necesitan de organizaciones de clase simplemente sin programa a seguir, o, utilizando la misma frase de la revista que nos ocupa, entidades "de horizontes sin fin" que mañana, por otro acuerdo, pueden seguir nuevos caminos."

El "quintismo" tiene horizontes limitadísimos, y sus adeptos no pueden ampliarlos por ser ello facultativo de "La Protesta".

Benito

Balance del Sto. de O. Varios de Maciá (Entre Ríos)

MES DE ENERO

ENTRADAS	
Saldo del mes de diciembre	\$ 130.77
Por cotizaciones (atrasadas y del mes)	192.-
E. Navarro (sus entregas)	15.-
Total entradas	337.77

SALIDAS

Por sobres, goma y block papel	\$ 1.40
" jiras delegado	16.20
" pensión al delegado	35.80
" cotizaciones a la U. S. A.	15.30
" delegación a est. L. González	7.-
" estampillas franqueo	1.-
" alquiler local	7.-
" tres banquillas	19.-
" kerosene	1.30
Total salidas	\$ 104.00

RESUMEN

Entradas	\$ 337.77
Salidas	104.00
Saldo a febrero	\$ 233.77
Mariano Méndez, tesoro. — Rosario López y Santiago González, revisores de cuentas.	

Cambio de secretario

Habiendo renunciado el compañero A. Forda Ramírez el cargo de secretario general del Sindicato de Obreros Estibadores de Diamante (Entre Ríos), ha sido designado en su reemplazo el compañero Bonifacio Pérez, a nombre del cual debe dirigirse en lo sucesivo toda la correspondencia relacionada con el sindicato.